

Un atentado contra el jefe de policía barcelonés, José Bordés.....	6.ª
Todos los ciudadanos de Alemania deben estar preparados para toda clase de ataques.....	3.ª
Intentan producir revueltas en Portugal.....	3.ª
Aneédotas de la vida del general Mola.....	2.ª
Nuevas revueltas en Barcelona.....	7.ª
Un mausoleo a Mola en la catedral de Pamplona.....	7.ª

## Se calculan en más de 500 las bajas del enemigo en su ataque a Utande

### Dejó sobre el campo 50 muertos, 5 ametralladoras rusas, 62 fusiles y 7 prisioneros

### Un nuevo ataque a las posiciones de La Estaca costó a los rojos numerosas bajas

### En el frente de León nuestras tropas ocuparon a los marxistas dos posiciones de gran importancia

## Nuestras fuerzas ocupan importantes posiciones en el sector de Peñarroya

Sevilla (del cronista oficial de guerra). Una de las operaciones más completas, de más efecto y mayor rapidez en la ejecución de todas las llevadas a cabo en este frente de Andalucía, ha sido la que realizaron nuestras fuerzas en el sub sector de Peñarroya. El Alto Mando nacional con-

sideraba necesario rectificar algunas de nuestras posiciones a vanguardia, para que nuestra línea tuviese una mayor solidez, necesaria para futuras operaciones de importancia.

Dada la orden de avance, nuestros soldados avanzaron decididamente, venciendo la dura resistencia que ofrecían las huestes rojas, que, conocedoras de la importancia decisiva de las posiciones que defendían, no cedieron hasta que se vieron completamente envueltos por nuestra infantería.

Por el norte avanzaron los legionarios al tiempo que por el sur lo hacían los regulares. Unos y otros recibieron la valiosa ayuda de nuestra aviación, que actuó brillantísimamente, y de la artillería.

A las diez de la mañana, poco después de comenzar la preparación artillería, estaban en nuestro poder las más importantes cotas, posiciones todas de gran valor estratégico, desde las que queda dominado el enemigo por completo.

La operación se llevó a cabo gracias a un movimiento envolvente hecho con toda precisión y coraje por las fuerzas de choque. El enemigo, al darse cuenta de que todo lo tenía perdido, huyó a la desbandada, sin darle tiempo de recoger cuatro ametralladoras, 90 fusiles, un fusil ametrallador y 80 muertos.

Pero no todos los marxistas tuvieron la necesaria presencia de ánimo, al ver llegar a nuestros soldados, para huir con los que hasta aquellos momentos habían sido sus compañeros; que hasta para correr hace falta un poquito de valor, y 50 quedaron en nuestro poder. Cincuenta maleantes de la peor calaña, hambrientos, mal vestidos, desarrengados, sin ideal en defender la causa marxista; cincuenta «perfectos marxistas» que seguramente en la retaguardia roja, podían pasar por héroes a los ojos de sus familiares y correligionarios pues seguramente allí

han dado nuestras de valor asinando a las gentes indefensas por el horroroso crimen de no pensar como ellos.

¡Estos son los hombres de la España roja!

Mientras nuestros soldados escalaban rápidamente aquellas rocas, puestos en fuga los marxistas, nuestros aparatos de caza, persiguieron a aquel ejército en derrota, espantadizo como una piara de cerdos.

Naturalmente los aviadores causaron gran número de víctimas entre los cobardes fugitivos.



El cacique más enredador de toda la política caciquil. Pensó en zancadillear a Largo y lo ha conseguido. Sencillemente: un glibo que no está conforme si no «sube». No repara en medios. ¿Qué es preciso bombardear el «Deutschland»? Se le bombardea. ¿Qué los anarquistas piensan demasiado fuerte? Se los quita de en medio. A la hora de la verdad crítica Prieto sabrá fugarse. Pero hasta donde vaya habrá que ir a buscarle. Hasta a los gusanos repugnará la carne fofa de este nuevo Maquiavelo.

## Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 10 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya y Santander. Sin novedad.

Frente de Asturias.—En la madrugada de hoy, el enemigo atacó violentamente nuestra posición de La Estaca, en la Reguera, siendo rechazado y perseguido, haciéndosele extraordinario número de bajas, entre las que se encuentran gran número de cadáveres abandonados en las cercanías de nuestras posiciones.

Frente de León.—Se ha hecho una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, ocupándole al enemigo dos posiciones en el sector de Otejar.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Un intento de ataque enemigo en el sector de Cariñena fué rechazado por nuestras tropas.

Frente de Soria.—El enemigo atacó nuestras posiciones de Utande, siendo rechazado y dejando abandonado 50 muertos, cinco ametralladoras rusas, 72 fusiles y siete prisioneros, uno de ellos un teniente noruego y dos suizos. Se calcula en más de 500 bajas las sufridas por los rojos en este combate.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—En casi todos los sectores ha habido tiroteos y cañoneos de poca importancia.

Salamanca, 11 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Duelo artillero en los sectores de la Sierra

### Un aparato rojo bombardea sus propias líneas

Avila.—Durante el día de ayer la artillería marxista bombardeó las posiciones del Guadarrama y El Escorial, siendo enérgicamente contestada por nuestras baterías y entablándose un duro combate artillero.

La aviación nacional bombardeó intensamente el frente enemigo, descargando sus bombas en los lugares estratégicos y reductos marxistas.

Los prisioneros cogidos en el día de ayer indican el desastre sufrido por las brigadas internacionales calculan que pasan de 8 000 las bajas que se les causaron. Indican también que un batallón rojo fué diezmado por el bombardeo aéreo de un aparato marxista, que sin duda equivocó las posiciones.

### Declaraciones del Generalísimo a un periodista francés

París.—El Generalísimo ha concedido una entrevista a un periodista del diario francés «Le Journal», y cuyas declaraciones, al ser conocidas por la opinión francesa, han causado gran impresión, indicando que en ellas se encierra la buena fe del Gobierno de Salamanca.

### Los rojos refugiados en Gibraltar no quieren ir a Valencia

Gibraltar.—El Gobierno inglés, en vista de la negativa de los refugiados en Ginebraltar para ser evacuados a Valencia, ha indicado pone a su disposición para tal fin el último barco que los transporte a territorio rojo.

Parece que a los marxistas españoles refugiados en Gibraltar no les es muy alagueña la decisión, y eso que los llevan al paraíso soviético español, por el que tanto se afanaron meses atrás.

## Los últimos fracasos rojos en el sector de Lemona

Vitoria.—A pesar del mal tiempo, ayer se combatió en el sector de Lemona, en el frente vizcaíno. Los marxistas en su vano empeño en reconquistar Peña Lemona, protegidos de la niebla, atacaron esta posición; el resultado de esta ofensiva es otra derrota más que se apuntan los separatistas vascos. Nuestros soldados bien parapetados en sus posiciones les ametrallaron con intensísimo fuego de fusil y ametralladora, optando por la desbandada apenas las ametralladoras nacionales dispararon sus primeros peines. Aprovechando el desconcierto y confusión, se pasaron a nuestras filas numerosos milicianos.

## Los milicianos que vienen a nosotros, quieren luchar en vanguardia

Vitoria.—Es objeto de vivos comentarios la conducta de muchos milicianos pasados recientemente del enemigo a nuestras líneas. Hicieron saber que su mayor deseo era combatir en la línea de vanguardia y cooperar en el asalto al llamado cinturón de hierro que defiende a Bilbao, para así poder recoger a los familiares y demostrar que si en el otro bando les obligaban a la lucha, en este quieren ocupar la primera avanzada, en defensa de Patria. El espíritu que anima a las fuerzas que cercan Bilbao es elevadísimo, nuestros soldados esperan con impaciencia la bonanza del tiempo y con ello la orden del ataque definitivo a Bilbao.

## PERFIL DEL DIA

Las declaraciones de Negrín a la Prensa extranjera, que reproducimos en otro lugar, son bien expresivas y confirman la significación que desde luego se atribuyó al nuevo Gobierno rojo, planeado en París, y las asistencias que se le ofrecieron si daba la sensación de Gobierno democrático.

Pero además da idea de la verdadera situación de la zona roja, que, sólo con la pretensión de que el Extranjero la ayude resueltamente con su apoyo, puede resistir y alentar alguna esperanza. En cuanto el Gobierno de Valencia siente duda acerca de semejante cooperación, flaquea y amenaza con echarlo todo a rodar.

Sin embargo, no creemos que se logren los sueños del Gobierno rojo, porque el influjo que él pueda ejercer sobre otros Gobiernos de tendencia avanzada está contrapesado por el grupo de naciones que tiene por base el eje Roma Berlín. Y, en definitiva, o Rusia y sus aliados se deciden a provocar la guerra mundial—lo que no es verosímil—o tendrán que allanar se a la victoriosa superioridad del Gobierno nacional de España.

# Anécdotas de la vida del general Mola

«Diario de Navarra» publica unas «Notas anecdóticas» referentes al general Mola. Una de ellas, la primera, es la revelación de interesantes detalles de la iniciación del movimiento en Pamplona. Es decir, recuerdo de los dramáticos momentos en que el general Mola se irguió y lanzó al pueblo español contra las masas anarquizadas del Frente Popular.

Dice esta «nota» así: «Mola había llegado a Pamplona a raíz de las elecciones de febrero de 1936. El espionaje policiaco y el cerco oficial cerrado en torno del ilustre general, no pudo evitar la perfecta inteligencia entre Franco y Mola en la empresa de la salvación de España. Enlaces y mensajeros iban y venían por las rutas de la Patria, montando el telar de la bandera, troquelando el nuevo ceño y planeando las directrices del nuevo Estado.

Los sucesos iban adelantando la fecha.

## QUE CADA UNO CUMPLA CON SU DEBER

El 15 de julio llega a Pamplona, desde Barcelona, el capitán Mola, hermano del general.

—¿Qué te ha traído aquí?  
—El deber de transmitirte informes. Aquello está mal. Poseemos confidencias de otras partes. El Gobierno conoce los propósitos y se dispone a aplastarnos en cuanto iniciemos el asunto. No te subleves. ¡Apíázalo! ¡Haz que circulen la contraorden!

—¿Nada más que eso?  
—He creído un deber venir a avisártelo.  
—Bueno, bueno; te lo agradezco. Regresa en seguida a Barcelona. Sin perder un minuto. Que cada uno cumpla con su deber.

—¿Insistes, entonces?  
—No te digo más. En seguida a tu destino, y a cumplir cada uno como le dicte su honor en bien de España.

—A tu órdenes, mi general... Los dados estaban echados y a la vista sobre el tapete. El Gobierno lo sabía, y en la impotencia de abortar el legítimo anhelo de un pueblo tratado poco menos que a puntapiés, quiso ganar tiempo por medio de una tregua política a cargo de uno de esos Gobiernos de concentración, cocktail político de amarguísima digestión y descomposición visceral segura.

## UNA CONVERSACION TELEFÓNICA CON MARTÍNEZ BARRIO

De Madrid llama el teléfono a la Comandancia Militar de Pamplona.

El jefe al aparato. Sí, al habla... El general Mola. ¿Quién es ahí?

—¿Cómo? ¡Ahí! ¿Don Diego Martínez Barrio? Le escucho respetuosamente.

—Agradezco a usted mucho, señor Martínez Barrio, las pala-

**Serapio Castro García**  
Almacén de Coloniales  
Trinidad, núm. 25  
TALAVERA DE LA REINA

**BOCADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLDO

## Cómo se sublevó el general Mola, para la salvación de España, contra el Frente Popular

bras linsojeras e inmerecidas que le inspiran mi condición y mis servicios pasados. Con la misma cortesía y nobleza con que usted me habla, voy a contestarle. El Gobierno que usted tiene el encargo de formar no pasará de intento. Si llega a constituirse, durará poco, y, antes que de remedio, habrá servido para empeorar la situación.

—No lo dudo. Pero yo veo el porvenir de distinta manera. Con el Frente Popular vigente, con

los partidos políticos activos, con las Cortes abiertas, no habrá Gobierno alguno capaz de restablecer la paz social, de garantizar el orden público, de reintegrar a España y a sus hijos un decoro, un espíritu y una ley desde hace mucho tiempo en ruinas.

—Por lo pronto, me basta recordar a usted que el general Primo de Rivera constituyó el Directorio el 24 de septiembre, y a primeros de octubre la nación estaba pacificada.

—No, no es posible, señor Martínez Barrio. Ustedes tienen sus masas y yo tengo las mías. Si yo acordara con ustedes una transacción, habríamos los dos traicionado a nuestros ideales y a nuestros hombres. Mereceríamos ambos que nos arrastrasen.

—¡Desde luego! Lo tengo previsto. La batalla va a ser ruda, penosa, larga... Pero es el deber.

—¡Mi última palabra!

—Con todo respeto y conside-

## RASGOS DEL CAUDILLO DEL NORTE

# MOLA Y LA GUERRA

### LA DIPUTACION

Esta mañana hemos tomado varios acuerdos relativos a la muerte del insigne general.

Leída el acta he dirigido la palabra a mis compañeros para notificarles oficialmente la desgracia. Al final hemos rezado un Padre nuestro y casi no he podido concluirlo porque la emoción pugnaba por saltarme las lágrimas. ¡Pobre general!

En dos meses largos de tenerle en el Palacio Provincial instalado con su Estado Mayor, muchas veces conversaba con él, con la discreción que las circunstancias imponían.

No soltaba nunca prenda respecta a las futuras operaciones. Yo le decía que en los sitios carlistas se había intentado tomar Bilbao por distintos sitios.

Pero no contestaba nada a esto, y el futuro del misterio seguía.

### ZUMALACARREGUI

Un día le dije que era el nuevo Zumalacárregui, y rápido contestó:

—Por Dios, señor presidente; al lado de Zumalacárregui yo soy un quinto! Zumalacárregui era el genio de la guerra; aquel general no estudió en ninguna academia, ni conocía libros de técnica militar, y, sin embargo, ¡qué cabeza aquella! Sus campañas son modelo de inteligencia, de audacia unas veces, de prudencia o de astucia otras. Se debía levantar una estatua a Zumalacárregui en algún centro de estudios militares, pues en el extranjero hay academias donde se explican las batallas que ganó.

### NAVARRA

En cierta ocasión le pedí que autorizase a que los periódicos de Vitoria pudieran publicar tres hojas, y me apoyaba en que en Navarra se publicaban de cuatro hojas. —Ya lo tendré en cuenta; pero considere, señor presidente, que a Navarra no se le puede negar nada. Navarra tiene méritos para que se le deje en absoluta libertad para todo.

### SUS PLANES

Hace unos días le saludé al regreso de operaciones. Supe que había estado en el frente, y alguien me dijo que se encontró un sitio donde podía haber muerto de un balazo el general.

Y le dije: «Ande usted con cuida-

do, por que su vida es indispensable para España».

—No tanto, presidente; aunque yo tuviera una desgracia, mis planes son conocidos del Estado Mayor. Los estudios están ya hechos y puestos en marcha, y seguramente mi sucesor podrá llevarlos al fin, sin inconveniente alguno.

### LOS REQUETES

El general estaba enamorado del valor de los requetés. Se entusiasmaba hablando de ellos. Un día entré en su despacho en el momento que hablaba con el frente de combate.

No sé lo que le decían; pero su contestación en seco:

—Pues meta usted más requetés.

### PARA DESPUES

No hace muchos días, hablando del sacrificio de Navarra y de Alava en esta cruzada, me decía:

—Todo eso será premiado delicadamente. Nuestra España será agradecida.

Y yo, padre de provincia de Alava, seré el abogado de ella y la apoyaré como buen hijo.

Así era Mola; un gran corazón. Alava ha perdido mucho con su muerte.

Dios le tenga en su gloria.

E. DE ECHAVE SUSTAETA,  
Presidente de la Diputación de Alava

(De «El Pensamiento Alavés».)

## Dos frases del general

En los días agitados de la conspiración. Los de las llamadas telefónicas con clave. Las citas en casas distintas. Los viajes que terminaban a altas horas de la noche o en las primeras de la madrugada. Siempre con el temor en el aire, de una detención.

El general contaba con la adhesión inquebrantable del Requeté navarro. Empezó por pedir setecientos. Cómo y en qué número respondió no hace falta decirlo aquí. Bien pudo decirse entonces que el aspa del Requeté era un signo de multiplicación.

Un día hablando el general con el que esto me contaba le dijo, lentamente comprendiendo todo el alcance de sus palabras:

—...Y, claro está, los Carlistas querrán salir con su boina roja...

¡Gracias, mi general—claro está—. Usied lo verá claro a través de sus gafas ahumadas. Y es que el corazón le saltó a los ojos. Y su corazón, porque era muy grande, supo comprender a los Carlistas!

También lo comprendió más tarde un periodista francés cuando escribía: «Estos muchachos de la boina roja no combaten solos; sus antepasados les impulsan».

Y fué otra vez, el 19 de julio. Aquella mañana de locura de amor a España. En Capitanía todo era movimiento. Entraban y salían militares y paisanos. Quien iba a cumplir una orden. Quien venía a ofrecer su vida y hacienda. Llamadas telefónicas.

Alguien dijo al general: —Los Carlistas han sacado la bandera española y la llevan a la Diputación.

Mola ¿recordó lo de la boina roja?—. Lo cierto es que dijo como entonces lentamente, comprendiendo todo el alcance de de sus palabras:

—Van a morir por ella.

Nunca pudo arrepentirse de haber comprendido a los Carlistas. Ha muerto sin ver hasta dónde son capaces de llegar con la bandera de España y su boina roja. Lloraban ayer los de su escolta; lloraban como niños a pesar de su aspecto marcial. Lloraban al darle tierra navarra, los que un día le dieron lo que más amaban en el mundo: sus hijos. Llorábamos todos diciéndole Adiós para siempre...

Muy hermanados estamos con el dolor los Carlistas; somos ya tres generaciones forjadas en el yunque de la adversidad. Vieron nuestros abuelos morir a Zumalacárregui a las puertas de Bilbao. Bajaron la cabeza, pero el «Cueste lo que cueste» no murió en sus labios. Si aquel genio militar llega a triunfar, la invasión bárbara del comunismo no se hubiera encontrado con una España debilitada por un siglo de liberalismo. Dios no lo permitió.

Hoy permite que Mola muera también. Bajamos la cabeza pero nuestros muchachos siguen firmes en sus trincheras.

M. L. BALEZTENA

ración, me despidió de usted, señor Martínez Barrio

En Valencia y en Málaga tuvo mejor suerte el presidente de las Cortes.

## UN CABALLERO

### SIN TACHA : : :

Era la tarde del 18 de julio. Llegaban las primeras noticias de Africa, de Valladolid, de Sevilla.

Mola llama a su despacho de la Comandancia al jefe de la Guardia civil de Navarra, don José Rodríguez Meda, único disidente en la perfecta armonía de la guarnición. Nombrado por el Gobierno del Frente Popular para sustituir al señor Muga, dícese que él mismo se había ofrecido con majesta jaquetona para meter en un puño a los navarros.

—Le llamo a usted—le dice Mola—, no como general, sino como caballero... Me voy a sublevar dentro de unas horas y quiero que usted lo sepa, para que se sume a la sublevación o para que impida que los guardias tengan que desobedecerme; será muy doloroso tener que mandar a mis soldados que hagan fuego contra los guardias.

—Mi general—contestó el comandante de la Benemérita—, lo que hace usted conmigo es una encerrona.

—Si fuera una encerrona comprenderá usted que de aquí lo mandaré a la cárcel. Váyase a su puesto. Yo quedo en el mío.

Una hora más tarde, en el patio del cuartel de la calle Ansoleaga, están formados los guardias civiles. A la puerta esperan las camionetas.

Es el momento en que el comandante va a ordenar la marcha, cuando uno de los guardias se destaca y pregunta:

—Mi comandante, antes de salir quisieramos rogarle que nos dijese a qué servicio vamos y a dónde.

—Atrás canalla—gritó el jefe. El guardia permaneció inmóvil.

—¡Vamos a las camionetas!—ordenó.

Ninguno de los guardias se movió. El comandante desenfundó la pistola, la montó, y empuñándola amenazador, interrogó a gritos:

—¿Queréis que me cargue a todos? ¿Qué significa esto?

—Esto significa, mi comandante—contestó respetuosamente el guardia destacado—que nosotros queremos ser fieles a España. ¡Viva España!

La pistola irrumpió en el diálogo y el guardia cayó al suelo con dos balazos en el pecho.

Fué un instante. Los guardias sin desordenarse, montaron sus fusiles, y cuando el comandante, con su pistola humeante, huía hacia la calle envista de la actitud resuelta de los beneméritos, éstos dispararon sobre él y lo mataron.

## ¡VIVA ESPAÑA!

Diez minutos después los guardias, cruzando las calles en perfecta formación, entraban en el patio de la Comandancia Militar, gritando: ¡Viva España! ¡Viva el general Mola!

El general, asomado a una ventana, contemplaba extrañado el espectáculo.

—¿Qué pasa?—interroga—. ¿Qué es eso?

—¡Viva España! ¡Viva el Ejército!—fué la única respuesta.

A la mañana siguiente, después de una noche febril de consignas y concentraciones, declaraba Mola el estado de guerra en Navarra, que montaba tanto como declararlo en toda España»

EXTRANJERO

# Todos los ciudadanos de Alemania deben estar preparados para toda clase de ataques

## Los comunistas españoles piden inmediata ayuda a Rusia

Y que desencadene acciones revolucionarias en toda Europa

Sólo así—dicen—se podrá impedir el triunfo de Franco

Riga.—Informan de Moscú que, en el orden del día de la reunión extraordinaria celebrada el pasado miércoles por el Komintern, con asistencia de Stalin y Dimitroff, figuraba una comunicación de los comunistas españoles en la que solicitan una inmediata y enérgica acción revolucionaria de Rusia en toda Europa y una ofensiva a fondo en España, pues sólo así—textual—podía impedirse el triunfo del Generalísimo Franco.

Cuando ellos lo dicen...

### La cizaña rusa

De un artículo de León Balby, en «Le Jour», son estos párrafos:

Hay que decir a los cizañeros soviéticos de Francia, de Rusia y de otros países que no sueñan en otra cosa que la intervención, que una vez más su golpe ha fallado. Y ha fallado porque Europa comienza a ponerse en guardia contra sus manejos, y muestra además una sangre fría de la que hay derecho a felicitar.

En el conflicto español actual, sin ninguna duda, han sido los rojos los que han comenzado. Los navíos de guerra encargados del control no pueden permanecer siempre en alta mar ni mantenerse a diez millas de la costa.

La Comisión de control se da cuenta de esto y se nos asegura que va a esforzarse para crear zonas neutras donde las flotas extranjeras que asumen la protección, podrán encontrar reposo.

El bombardeo por los aviones rojos se ha ejecutado así con pleno éxito sobre el barco sorprendido, que de ningún modo estaba dispuesto para la respuesta.

## El Gobierno Italiano concede a su cónsul en Málaga la Cruz del Valor Militar

El cónsul italiano en Málaga, por tantos motivos querido en nuestra ciudad e incorporado sinceramente a la vida de ésta como un malagueño más, preeminente y estimado, acaba de recibir del Gobierno de su país, una preciada recompensa. Se trata de la Cruz del Valor Militar, con la que Italia distingue a sus soldados mejores. Porque el señor Tranquillo Bianchi no sólo entiende de la responsabilidad y deberes de la misión consular de la que con tanto acierto y generosidad supo hacer uso en momentos decisivos, sino también del arrojo y la serenidad que hacen gloriosa y triunfal la peripecia bélica.

El señor Bianchi ha sido malagueño cuando de su posición pudo usar para salvar vidas de malagueños contra los que las furias rojas marcaban su espantoso rigor, pero supo también ser malagueño en la empresa de la liberación de la ciudad, viniendo a ella lleno de entusiasmo, en puesto de honor y de vanguardia.

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

## Alemania se hará respetar siempre, y allá donde se vierta sangre alemana, ejerceremos represalias justicieras

### El discurso del general Goering

Berlín.—El general Goering, ministro del Aire del Reich, ha pronunciado, a las nueve de la noche, en el Campo de Deportes del Reich, un importante discurso.

El general Goering comenzó su oración diciendo:

«¡Hombres y mujeres! ¡Pueblo de Alemania! La sólida defensa activa aérea no puede bastar para proteger a Alemania. Todos los ciudadanos deben estar preparados en caso de que una de esas guerras aéreas modernas se cierna sobre Alemania, y para que esta defensa sea eficaz, hace falta que todos estemos penetrados de una gran fe.

Actualmente forman en los cuadros de defensa aérea nacional cinco millones de miembros del partido y funcionan en el Reich 3.400 escuelas de aviación. Mas qué representa toda esta fuerza material. Las cifras no suponen nada.

Recordad a este efecto las palabras pronunciadas por el Führer hace unos días: «No solamente se vence con las armas, sino con las fuerzas del carácter y de la voluntad. (Aplausos).

Por esta razón me satisface que haya una fuerza interior organizada, bien disciplinada y voluntariosa. Mi voto es éste, que cada cual cumpla con su deber para que ésta sea potente.

El año pasado conseguimos realizar íntegro nuestro objetivo, felizmente. Para conseguir la realización de nuestro programa aéreo contribuímos con nuestro corazón y nuestra voluntad.

Doy las gracias a todos, a los obreros, a los miembros de la organización de la defensa aérea, por muy pequeño que sea el esfuerzo que hayan realizado voluntariamente, porque toda ayuda es digna de tenerse en cuenta y merece nuestro agradecimiento, porque el trabajo realizado después del vuestro cotidiano, después de haberos fatigado, en lugar de permanecer en el seno de vuestra familia, este trabajo tiene un valor superior, porque va unguado con el sacrificio. (Grandes aplausos).

El mes pasado publiqué tres decretos importantes que vienen a completar el plan de defensa anti-aérea; ésta es de la mayor importancia para el país; por esta razón el servicio aéreo es un deber de todo alemán. (Aplausos).

¡Jóvenes alemanes! Tomad todas las precauciones necesarias, porque si no estamos prevenidos en caso de un ataque aéreo, entonces sería demasiado tarde para organizar nuestra defensa.

Pasó ya el tiempo en que se podía oprimir a Alemania. (Aplausos). Y quien no comprenda todavía que no se puede ofender ya a Alemania sin ser castigado, debo declarar aquí: Nosotros nos haremos respetar siempre, y allí donde se haga verter la sangre alemana, ejerceremos represalias justicieras. (Grandes aplausos).

Y para aumentar nuestra fuerza os llamamos a todos. Venid e ingresad en las fuerzas de la defensa del Reich, para defender la Patria. (Aplausos).

Es natural que la mujer alemana, en el hogar, tome parte en la defensa del país, como en la época

de nuestras luchas hace cientos de años, cuando la mujer tomaba las armas de sus hombres caídos en la guerra. (Aplausos). Y así, en los hogares, nadie perderá la tranquilidad, y en todas las casas nadie hablará de fatiga de la defensa aérea, sino de la alegría de la defensa aérea. Creo que todos habeis comprendido el significado de mis palabras.

Hasta ahora se ha dado la mayor importancia a la organización; mas terminada ésta comienza el deber de la defensa «por sí mismo». Para conseguir el grado de preparación necesaria hay que poner gran entusiasmo, aprender, hacer ejercicios.

Hoy todo tiene su valor en Alemania, nada se tira. Sí, sí, ya sé que soy el mayor traperero que existe. (Risas). Mas de cada traje viejo hago un objeto nuevo y útil. (Aplausos).

Continuad, pues, prestándonos vuestra ayuda. Dad el ejemplo para que vuestros inferiores os imiten; para ello cada oficial debe vigilar severamente.

Yo agradezco toda aportación de trabajo, sea pequeño o grande, y podéis estar seguros de que todo ofrecimiento en pro de la defensa aérea será bien acogido.

Sabemos, desgraciadamente, que peor que la granizada de granadas y los obuses de los cañones, son los gases asfixiantes, contra los que no son eficaces los refugios. Hay gases que atraviesan las puertas más sólidas; contra ellos hemos fabricado «las caretas contra los gases, del pueblo», que no sólo son de toda seguridad, sino que su precio es extremadamente bajo. Estas caretas, de las que hemos fabricado varios millones, se pondrán en venta próximamente.

La obligación principal de los miembros de la Asociación contra los ataques aéreos es propagar la difusión de estas caretas y enseñar la conservación y empleo, porque aunque el instrumento esté terminado técnicamente, hace falta saber emplearlo y conservarlo; de otra manera no serviría para nada. Para realizar esta labor, sé de antemano que puedo contar con vosotros.

¡Hombres y mujeres alemanes! Que hasta el más pequeño y el último de los empleados haga un sacrificio. Si se encuentra fatigado después de la jornada de trabajo, que piense que no sólo el sacrificio será en bien suyo, sino que será en favor de Alemania y de su admirable Führer. (Grandes aplausos).

Por nuestro Führer y Canciller.

¡Sieg! ¡Heil!»  
Al terminar su discurso, el general Goering fué aclamado por el inmenso auditorio del Campo de Deportes del Reich.

## Intentan producir agitación en Portugal

Paris.—(Del semanario «Choc») Desde el comienzo de la guerra en España, un comité español de revolución, «camuflado», se ocupa de provocar agitación en Portugal, con vistas a la República Soviética Ibérica, como base occidental hacia la bolchevización de Europa. El referido comité tiene por objeto—según el punto 10 de las Instrucciones del Comité Ejecutivo del Komintern—«divulgar en España la brutalidad de los medios de represión de la dictadura fascista de Oliveira Salazar y organizar una campaña de protesta y ayuda, en todas las formas, a las víctimas del fascismo portugués.

Las cotizaciones y los donativos, a Eduardo Ortega y Gasset, etc...»

En el referido comité intervienen: Luis Araquistain, Victoria Kent, Rivas Cherif, Dolores Ibárruri, Juan García Morales, y Eduardo Ortega y Gasset. Se titula «Liga de Amigos de Portugal».

Parece que esta Liga se propone contrarrestar, con relación a Portugal, las actividades de la Federación Anarquista Ibérica.

## Lo que vale el Ejército italiano

Berlín (E. I. A. R).—Los periódicos alemanes hacen observar el artículo que publicó el «Popolo de Italia», acerca del valor del Ejército italiano y de las insinuaciones hechas por algunos periodistas franceses acerca del particular.

El «Berliner Tageblatt» escribe que articulista del «Popolo de Italia» cogió el momento más oportuno para poner término a una indigna campaña contra el valor militar de los italianos. El más autorizado técnico en material militar del Reich, ministro de la Guerra Von Blomberg, ha tenido ocasión en estos días de comprobar personalmente la admirable preparación del Ejército italiano desde el último soldado hasta su jefe.

El pueblo alemán sigue con gran interés las minibras militares que se vienen sucediendo en estos días en Italia en honor del ministro de la Guerra y deriva de estas manifestaciones, adecuadas y justas conclusiones.

## El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

VINOS «La Riva» COÑAC

JEREZ

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres

ARRABAL, 31 - TOLEDO

## Dieciséis naciones contra el peligro bolchevique

Ginebra.—El undécimo Consejo de la Entente internacional contra la III Internacional, al que asisten representaciones de dieciséis naciones pertenecientes a tres continentes, ha terminado hoy en Ginebra.

El Consejo comprobó, de una parte, la intensificación de la acción revolucionaria del Komintern después del séptimo Congreso, y de otra, el refuerzo del movimiento internacional contra el comunismo.

El Consejo ha dirigido un llamamiento a todas las fuerzas anti-bolcheviques para que intensifiquen la campaña contra esa plaga.

Se estudió perfectamente la acción del bolchevismo en los medios

intelectuales, sobre lo cual el Consejo escuchó interesantes informes muy documentados y expresó su queja por el hecho de que los medios intelectuales no se den cuenta perfecta del peligro mortal que el bolchevismo entraña para todos los obreros de la inteligencia.

Por unanimidad se adoptó la siguiente resolución:

«El Consejo de la Entente internacional contra la III Internacional, reunido en Ginebra, protesta contra la pretensión de Mr. Litvinoff de querer intervenir por medio de la Sociedad de Naciones en los asuntos interiores de Suiza».

### La lucha contra el

comunismo :: ::

Ginebra.—El Gobierno de Basilea ha sometido al Gran Consejo un proyecto de ley prohibiendo a los empleados de las administraciones cantonales y comunales y de los establecimientos públicos, pertenecer al Partido Comunista o a toda otra organización que, por sus fines y medios de acción, constituya un peligro para el Estado.

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»  
JOSE MEDINA  
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24  
SEVILLA

Casa Díaz  
La mejor en fiambres  
TOLEDO



# La vida en Toledo | En todos los pueblos de la provincia se celebraron funerales por el general Mola

## Gobierno Civil

Al ser recibidos por el señor Gobernador civil, nos dió cuenta de haber recibido un telegrama del Cuartel General del Ejército del Norte, agradeciéndome muy profundamente el pésame que le transmitió en nombre de Toledo y su provincia, por la pérdida del héroe general Mola.

También he recibido esta mañana, continuó el señor Cirujano, una sentida y patriótica carta del comerciante de esta ciudad, don Tomás Sierra, con la que me remite 500 pesetas para la suscripción de la Marina de Guerra, y 50 pesetas, para el homenaje a la Legión, donativos que agradezco vivamente, y que espero servirán de estímulo.

Por la relación que por separado les entrego, verán que la suscripción para la Marina asciende a la suma de 26 690,25 pesetas.

Se siguen recibiendo numerosos telegramas de pueblos de la provincia, en los que los alcaldes me dan cuenta de celebrarse solemnes funerales por el alma del héroe general Mola.

## TALAVERA

La Secretaría de guerra ha dirigido el siguiente telegrama:

Secretaría Guerra de Burgos a Comandante Militar de Talavera.— Comisión compra ganado para Ejército actuará en esa Plaza próximamente en día que se avisará. Ruego V. E. que por avisos y periódicos locales difunda la noticia entre ganaderos y propietarios de caballos de silla y mulos con aptitud para carga de conformación ancha y fuerte alzada superior a uno con cuarenta y dos metros y de seis a dieciséis años de edad que deseen venderlos.

Telegrama cursado por la Delegación Nacional de Asistencia a frentes y hospitales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Excmo. Sr. Jefe del Estado español.

**Salamanca.**—Hondamente apenada pérdida heroico general Mola, hago presente a V. E. este dolor de todo buen patriota, al mismo tiempo que espero en la Providencia de Dios y en las reservas inagotables de los dotes militares de nuestro Ejército el que la causa de la liberación España no sufrirá menoscabo con la muerte de tan excelsa figura de la guerra.

La delegada nacional de Asistencia a frentes y hospitales, **María Rosa Urraca Pastor.**

## Se alquilan hoteles y pisos

amueblados, con agua corriente, cuarto de baño y piscina. Situados entre pinares y a medio kilómetro de Arenas de San Pedro (Avila).

Para más detalles, dirigirse a

**D. Luis Cuenca Buitrago, Procurador de los Tribunales ARENAS DE SAN PEDRO (AVILA)**

**Vinos y Coñacs José Pemartín**  
PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA  
**¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!**

## Madrinas de Guerra

Solicitan madrinas de guerra los cabos Mariano Jorge Muñoz y Felipe Gómez García; los soldados de 1.ª, Germán Pérez Baraona, Benito Bravo Pérez, Isabelo Segovia Gaitán, Félix Arroyo Pino, Carmelo Recio Quiroga, Domingo Avila Muñoz, Francisco Gómez López, Santiago Lujan Bargas, Amado Gil Resino, Nicolás Alvarez García, José Casitas López y Cándido Díaz Sánchez; todos del Batallón de Voluntarios de Toledo, segunda Compañía, 3.ª Sección.

## Donativos recibidos en el Gobierno militar para la suscripción del acorazado "España,"

Niña María de los Angeles Lerdo de Tejada (primera comunión), 64,75 pesetas; don Fructuoso Martínez Lorenzo, de Recas, 100; don Cecilio Cabello Romillo, 5; doña Sabina Vargas Alonso, 1; don Bienvenido Moraleda Jiménez y esposa, 25; Pepito Moraleda Ibáñez, 10; una antigua asilada del destruido Hospital del Rey, 1; jefe de la prisión del partido de Escalona, 10; oficial de la prisión del partido de Escalona, 5; doña Telesfora Olmedo, 1, y don Basilio Gómez Madrideo, 5.  
Total, 2.671,85.

## Cartelera

**CINE MODERNO.**—Mañana, otra nueva creación del gran detective chino. **Charlie Chan en París**, por Warner Oland.  
**CINE IMPERIO.**—Mañana, **La tela de Araña**, por William Powell y Mirna Loy.

## Se ha extraviado

En Toledo o Talavera, del 30 de mayo en adelante, un carnet de identidad núm. 1.069 y cédula personal núm. 2.813, ambos documentos a nombre de don Pedro González Sánchez.

Se ruega su entrega al mismo en Carnicerías núm. 13, Talavera o en Toledo en la Redacción del presente Diario.

## La Unión Vinícola

Armas, 13- Toledo- Telf. 1563  
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

## Ayuntamiento

### Reunión de la Comisión Permanente

Bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los señores concejales, Labandera, Rodríguez, Montemayor y Giménez tuvo lugar la reunión semanal de la Comisión Permanente.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. Según fallo emitido por el señor Juez Instructor, quedan destituidos de sus cargos y haberes activos y pasivos, los señores don Julio García, don Mariano Villarejo Lumbreras, don Melitón Cabrera, don Raimundo Gómez, don Teodoro Cardeña Martín, don Florentino Gutiérrez, don Antonio Martín, don Urbano Barón, don Faust Pérez Cejuelo, don Jesús Díaz Gutiérrez, don Narciso Peñalver Fermín, don Nicolás Peñalver y don Antonio Alcoléa; todos de marcada actuación contraria al Movimiento Nacional.

Pasa a la Comisión la moción del Negociado sobre el nombramiento de cinco buzo-nadadores y dos guardas de río, para la presente temporada de verano que du-

rá desde el próximo día 1.º de Julio, hasta el 31 de Agosto.

Se dá cuenta de unas facturas, así como del total de multas impuestas por los tenientes alcaldes en un importe de 106 pesetas.

Finalmente se lee una carta del jefe provincial de «Flechas» solicitando la cooperación del Ayuntamiento para el Campamento veraniego de los «Flechas»; no obstante las dificultades económicas porque atraviesa esta Alcaldía, acuerda entregar el donativo de cien pesetas.

Unánimemente se acuerda enviar un sentido telegrama del pésame al Generalísimo por la muerte del General Mola.

### SECRETARIA

Para asunto que les interesa se requiere la urgente presentación en esta Secretaría, de las siguientes personas.

Don Tomás Martín Ruiz, don Luis Menéndez Mesón, don Alfonso Delgado San Pedro, don Vicente Sánchez Romero, don Antonio Pérez, doña María Santillana Marugán y doña Antonia Villarino.

## Homenaje de Toledo a la Legión

### Suscripción abierta por EL ALCAZAR

	Pesetas		
Suma anterior.....	2.329,00	Don Manuel de Andrés ..	5,00
Don Santiago Redondo Preste.....	5,00	Doña Paz Escobar .....	3,50
Don Benito Suárez.....	2,00	Doña Pilar y Concha Escobar.....	1,50
Don Fausto Cobo Molero, defensor de El Alcazar .....	10,00	Don Gregorio Martín...	5,00
Don Francisco Aguirre ..	1,00	Don Julio Avilés García.	2,00
Don Antonio Hernández.	5,00	Don Rafael Cebrián.....	5,00
Don Julio Pintado.....	5,00	Don Justo Serrano.....	1,00
Doña Sagrario Ureña..	5,00	Señor Habilitado de Correos .....	14,00
Doña Concepción Pintado Ureña.....	5,00	Señor Secretario de Correos.....	14,00
Don Manuel Pintado Ureña.....	5,00	Don José Sánchez Alonso, .....	5,00
Don Julio Ortega.....	6,00	Doña Adela Marín.....	5,00
Don Víctor Garrido.....	10,00	Don Ricardo Serrano Carvajal.....	5,00
Don Raimundo Suárez..	10,00	Un soldado de Ingenieros .....	25,00
Don Pablo Alonso .....	5,00	Doña Julia Burgueño de Carvajal.....	5,00
Don Eusebio del Olmo ..	2,00	Don Basilio Gómez Madrideo.....	5,00
Don Fidel Benítez.....	5,00	Doña Valentina Molero López.....	5,00
Don José Gutiérrez Menéndez.....	5,00	TOTAL.....	2.665,50
Don Pedró y Eladio Rubio.....	10,00	<i>Los donativos para este homenaje se reciben en nuestra administración de EL ALCAZAR, por la mañana, de diez a una, y por la tarde, de cuatro a siete, los días laborables.</i>	
Don Francisco Encinas Santo Tomás.....	5,00	<i>Los domingos y días festivos, únicamente por la mañana, de diez a una.</i>	
Señorita Carmen Campos Aragonés.....	5,00	<i>También pueden hacerse etectivos estos donativos en la Librería de don Clemente Garijo, Comercio, 54;</i>	
Señorita Victorina Campos Aragonés.....	5,00		
Don Santiago Carvajal ..	5,00		
Don Inocencio Burgos ..	2,00		
Una niña .....	25,00		
Don Clemente Gómez ..	5,00		
Don Fidel Sánchez.....	5,00		
Don Mariano Durán .....	5,00		
Don Alejo Portilla .....	10,00		
Don José Rúa .....	50,00		
Señora viuda de Ramón González.....	12,00		

## Manufacturas de corcho

“Armstrong,, (S. A.)  
Fabricantes y Exportadores de corchos de todas clases  
AVENIDA DE MIRAFLORES, 34 - TELÉFONO 22820 - APARTADO 51  
SEVILLA

## Sección Religiosa

DIA 11

**SANTORAL.**—Octava del Sagrado Corazón de Jesús.—San Bernabé, apóstol; Santos Félix y Fortunato; San Manasés; Santa Rosalina; San Espínolo.

La misa de mañana es de la Octava; rito doble mayor, ornamentos blancos. Misa de la Fiesta, oración 2.ª de San Bernabé, Credo, Prefacio del Sagrado Corazón de Jesús.

### San Bernabé, Apóstol

San Bernabé evangelizó con San Pablo y por espacio de doce años, a los paganos de la isla Chipre, y de otros muchos lugares. Por lo cual, la Iglesia le da los honores de Apóstol, y la liturgia le aplica las palabras de Jesús cuando anunciaba a sus Doce que constituidos príncipes sobre toda la tierra se habían de sentar sobre tronos para juzgar a las 12 tribus de Israel.

Habiéndose separado de San Pablo, volvió de nuevo a Chipre, en donde los judíos de Salamina tramaron una conspiración, atentando contra su vida.

Acordándose entonces de las palabras del Maestro al enviar a sus Apóstoles como ovejas en medio de los lobos, dijo a los fieles: «El lobo no embiste al pastor si no es para lanzarse después sobre el rebaño. Permaneced constantes en la fe.»

Los judíos le apedrearon como blasfemo.

Fue sepultado con el Evangelio de San Mateo escrito por su puño y letra. Su nombre figura en el canon de la misa.

### CULTOS

**Hermanidad de Nuestra Señora del Pilar de la Delegación de Correos de Madrid**

El día 12 del actual, en la iglesia de los PP. Jesuitas, a las nueve de la mañana, celebrará la Misa reglamentaria por los funcionarios de Correos fallecidos, la Hermanidad de Nuestra Señora del Pilar, de la delegación de Madrid.

## EDICTO

### REQUERIMIENTO

**Juzgado Especial Militar número 12 de la plaza de Madrid**

Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios dependientes del Ministerio del Trabajo de Madrid hayan sido declarados cesantes por el Gobierno Rojo, tuviesen su residencia en la plaza de Madrid y actualmente se encuentren en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado especial, expresando con toda claridad su nombre y apellidos, fecha en que fueron declarados cesantes, cargo que desempeñaban y tiempo que permanecieron en Madrid desde el 18 de Julio de 1936. Advirtiéndose la conveniencia de cumplir el presente requerimiento en evitación de perjuicios que de no hacerlo puedan sobrevenirles.

Talavera de la Reina 5 de abril de 1937.—El secretario, «F. Casanova.—Rubricado»

**CASA CABRERA**  
COMESTIBLES

Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO

## La guerra en Madrid

# En la Ciudad Universitaria se impuso la Medalla Militar a dos de sus defensores

Por el corresponsal especial para ELALCAZAR,  
Jesús María Arozamena

Tras el duelo de artillería de medianoche, que juntamente con el gran incendio observado en el interior de Madrid, que anunció de madrugada, se ha producido un intuitivo movimiento de tranquilidad, ayudado por la lluvia menuda que como niebla ligera, se extendía por todos los sectores del campo de batalla.

Hemos aprovechado la bonanza bélica del día para ver alguno de los poblados que han quedado en la retaguardia del frente pero un día fueron nido de grandes combates.

Las casas destruidas lo están enseñando, Aravaca, Pozuelo. Nombres que por sí solos encierran las más variadas estampas de la actual guerra. Siempre es interesante y aleccionadora una excursión por estos campos de soledad que fueron un día retablo de paz y de hogar.

Acompañame, amigo lector, por casas que despreciaron ya su denominativo para adoptar el triste grado de «ruinas». Sentirás correr tu emoción porque eres hombre y eres sensible.

Mira este jardín donde unas rosas tempranas se han agotado sin el cuidado de una mano que las regase, haciéndolas perdurar bajo el milagro del agua. Mira estos lienzos que hora a hora, el paciente cuidado de una mujer entretejieron en rizos y bordados hasta formar fantásticas montañas y arroyos y tejidos de seda y color.

Mirá esta vivienda modesta, obrera, fruto de tantos años de trabajo de noches en vela, de privaciones continuas... Es un montón de ruinas.

Más entra conmigo en esta vivienda que respetaron los penados, pero que no respetó la maldad de nuestros enemigos maestros del saqueo y de la destrucción, ¿la veis? Por el suelo, en fúnebres orden muebles, libros, cuadros, todo en piras ahogadas en soledad.

Y en aquel rincón, olvidada de todos, una cuna. Cuna de colores sencillos, con sus ropas dobladas como esperando la llegada de su pequeño ocupante. Cuna ribeteada de flores multicolores y de grabados infantiles. Al lado de la cuna he visto una careta de carnaval. Una careta que ríe. Una careta que a pesar de los dolores conserva la gráfica sonrisa burlona de los bailes de la Zarzuela. Y yo, que siempre he reído ante la risa de las caretas, he sentido una profunda angustia, asfixia de descontentos contrastes.

Pasó la guerra. Junto a ella, sin mirarla casi; mas la monstruosa careta advirtió la desgracia; vió cómo una madre arrancaba a su hijo de la cuna, cómo unos salvajes sin alma lo atroPELLaban todo, arrojando las cosas, de haciéndolas. Hí contemplado la careta, recordando todo esto. Sigue siendo su sonrisa estúpida, simulando una pasión dentro de la guerra, la pasión de la contradicción, de los

efectos contrapuestos. Hoy la careta que ríe me ha producido lástima.

Esta mañana, en la Ciudad Universitaria, tuvo lugar la imposición de la Medalla Militar a dos de sus defensores, galardón que les ha sido concedido por un heroico acto realizado en la defensa de la Escuela de Ingenieros Agrónomos. Impuso esta distinción el teniente coronel Ríos Capapé, quien pronunció

unas austeras palabras, de las que entresacamos lo siguiente: «¿Cuánta responsabilidad y cuánta obligación implica nuestra historia? Obligación y responsabilidad que aceptan gozosos los hombres de este tiempo. Todos hemos levantado nuestras copas en vuestro honor. Sirva vuestra conducta de ejemplo a los que luchan y de lección a la retaguardia. ¡Arriba España! El acto ha sido sencillo y conmovedor.

## Continúa la criminal tarea de entregar niños a Rusia

*Salamanca.*—El Gobierno comunista de Valencia continúa la criminal tarea de entregar a Rusia los niños españoles; las trágicas expediciones se preparan aceleradamente con el fin de evacuar de Bilbao rápidamente 4.500 niños.

Para organizar estos criminales envíos ha sido constituida en Bilbao, una llamada «Consejería Social» cuya misión consiste en arrebatar a las madres españolas sus hijos y entregarlos a todo el horror y a la miseria de la vida soviética.

España reclamará siempre el derecho a repatriar estos niños y devolverlos a sus familias. La nación española denunciará ante el mundo civilizado el intento ruso de desarraigar a parte de la infancia española de su país natal para llevarla a aumentar las turbas de niños abandonados y míseros del paraíso soviético.

**MARQUÉS DEL MÉRITO**  
**Vinos y Coñac**  
**JEREZ**

Los perros de San Bernardo Teléfono de ELALCAZAR: 1458

*Irún.*—La Prensa francesa de esta noche da cuenta de que la gendarmería de Grenoble ha terminado una racia en el gran San Bernardo. Se recordará que la niña Marianne Bremond fué devorada por los perros de San Bernardo. El padre de la víctima, doctor Bremond, no quiso seguir el proceso para no perjudicar los intereses del Hospicio del gran San Bernardo, en atención a los humanitarios servicios que durante tanto tiempo ejerció este establecimiento, cuya comunidad se valía de los perros para guiar a sus caminantes. Pero desde hace poco tiempo se han producido varios incidentes análogos al que hoy relatamos, por lo que se ha pedido la desaparición de los perros. A dos se les dió muerte por la gendarmería y a los restantes se sometieron a una vigilancia severa.

Estas noticias es impresionante por las víctimas y también por la suerte de esta raza canina, que contaba con las simpatías del mundo.

Hasta los perros de San Bernardo de cuyo noble instinto tanto se ha hablado, se vuelven fieras. Síntomas de la época. ¿Es que la elegía del odio universal toma ya la faldas de los Alpes o es que los nobles perros se asomaron a la ciudad? Este síntoma es más probable. Por el ejemplo que dan los hombres en estos momentos, apagan incluso la instintiva y legendaria ternura de estos animales.

**Jerez-Quina de "El Ramo"**  
Manuel Fernández y C.<sup>a</sup> (S. L.)  
**JEREZ**

## Emocionante carta del alférez Borja, muerto en el frente vasco

*Salamanca.*—Sobre el cadáver del alférez don Francisco de Borja Arteaga, hijo de los Duques del Infantado, muerto en el frente de Vizcaya, se encontró la siguiente carta.

El sobre dice: Excelentísima Señora Condesa del Infantado.

La carta está concebida en los siguientes términos: «Dios y España; Faldas de Peña Lemona, 3 de Junio de 1937:

Queridísima mamá: Quisiera escribirte una larguísima carta pero no puedo ni me siento capaz de hacerlo en detalles de los que ya te enterarás. Lo único que quiero es decirte que tengas valor y no llores por mí, pues estaré mucho mejor que en esta tierra.

Es duro el sacrificio, pero Dios y España nos lo exigen y no podemos regateárselo.

Dale un abrazo muy fuerte a papá, dile que quisiera evitarle este nuevo disgusto, pero no puede ser.

Te abraza fuertemente tu hijo que te espera allí arriba. Adiós. Viva España.—Francisco Borja.»

El alférez Arteaga había ingresado con una de las mejores puntuaciones en la Academia de Caballería; desde el principio del movimiento demostró su gran valor, siendo uno de los primeros heridos en Lazcano, cerca de la casa solariega de sus padres.

## Nuestra contramina de los Carabancheles produjo gran mortandad a los rojos

Los que se quejaban del mal tiempo en Vizcaya, ahora pueden extender su descontento a la zona más amplia del centro de la Península. Cruzamos un invierno que hay que suponer será breve. Antes de comenzar el verano, han vuelto a salir los capotes y abrirse los paraguas en manos de la población civil.

Anoche tuvimos frío y tormenta. Llovió torrencialmente. Se han empapado los campos, que ofrecen otra vez el verdor de una prometedora cosecha. Y aquí mismo, a tiro de cañón de los rojos, que por su puesto no se atreven a tirar, se trabaja intensamente la tierra, con amor para recoger a su tiempo, y también con amor, el fruto deseado.

Es tal la escasez de motivos bélicos, que estamos a punto de olvidar que hay guerra.

Siguen siendo los objetos preferidos del enemigo, la Ciudad Universitaria y los puestos avanzados de nuestra línea, pero en honor a la verdad, debemos decir que en

ninguno de los sectores se les facilita el tiro, porque fácilmente son acalladas sus piezas por nuestra artillería.

Ciertamente no cesan los rojos en sus idas y venidas con vistas a concentraciones militares en Madrid, en un Madrid que, a juzgar por las declaraciones de prisioneros y evadidos, la vida resulta cada vez más imposible, a causa de las privaciones y dificultades.

El enemigo se muestra bastante apaciguado por el sector de los Carabancheles, en donde estaban entregados a la construcción de una mina, pero se les frustró su labor al hacer estallar nuestros soldados una contramina, que debió producir entre las huestes marxistas una mortandad terrible, pues durante todo el día se ha visto a los camilleros trasladando muertos y heridos. Mientras duró esta labor, como es costumbre en nuestros soldados, no se disparó un solo tiro. Las jornadas siguen siendo tranquilas, con ansia en los nuestros de sucesos grandes.

## En el frente bilbaíno

# Una idea de la cantidad de bajas que sufre el enemigo

Por el cronista oficial de guerra

*Frente de Vizcaya.*—No podía ser por menos que las nubes se desgajasen y, en efecto, a las tres de la tarde ha caído sobre Vizcaya, Guipúzcoa y Alava un verdadero diluvio y lo malo es que los viajeros llegados hoy del Sur de Francia dicen que en toda la parte de los Pirineos, la lluvia y el vendaval son imponentes.

Menos mal que por esta vez, si los elementos nos perjudican a nosotros hay que calcular que tampoco benefician al enemigo. Seguramente con la torrencial lluvia de hoy se habrán convertido en verdaderos canales su sistema de defensa.

Ya que no puedo dar noticias de las operaciones, me permito para llenar mi misión, transcribir la copia exacta de un curioso documento que me ha sido entregado en el frente y que fué recogido del cadáver del capitán de una compañía de gudarís. El documento es una orden general firmada por el consejero del «generallísimo Aguirre» y suscrita por el general de la brigada comandante en jefe Manuel Blanco.

La citada orden está fechada el día 3 del corriente, y dice así: «El inspector general de Sanidad Militar me remite el siguiente escrito, que ordena se haga público en todo el Ejército de mi mando: La frecuencia con que al cementerio de Guecho se presentan milicianos fallecidos (textual) sin identificar por no llevar ninguna clase de documentos, carnet, ni siquiera la chapa correspondiente, hace imposible la labor de nuestra sección de información y estadística, obligando a fotografiar multitud de cadáveres, que es la única documentación que queda en nuestro archivo. Hoy me comunica el señor administrador de dicho cementerio que ni esta operación puede realizarse en muchos casos por que la descomposición de los cuerpos obliga a un rápido enterramiento y por ser cada día mayor el número de milicianos que llegan a este cementerio».

Aunque el documento es bastante turbio no he resistido a la tentación de reproducirlo; de un lado porque resulta muy curioso la llegada de los muertos que se

presentan ellos mismos en el cementerio con la desfachatez de no llevar un documento que los identifique, y de otra parte, porque da idea de la cantidad de bajas que debe tener el enemigo cuando de esta forma se entierran en el camposanto Y, en fin, porque revela un estado de desorganización total en un ejército que para comprobar la identificación de sus soldados fallecidos, tiene que acudir como único procedimiento a fotografiar los cadáveres.

En mi poder han caído otros varios documentos no menos curiosos que el anterior. Entre ellos figura una orden general de Aguirre avalada también por el comisario político que firma E. Basko, en la que se dan instrucciones para el reposo de los soldados, oficiales y alto mando llegado a descansar, que no es tolerable que las horas del descanso las dediquen las tropas a jerguear y el mando a mantener reuniones, conversaciones y comentarios que son de todo punto inadmisibles en una buena disciplina militar. Esto también es textual.

**H. del Comercio**  
FULGENCIO FARRACES  
Sol, 5.—Talavera de la Reina  
Se sirven Bodas y Banquetes

# «La austeridad de nuestra retaguardia está quebrantada,,

«Las noches en Barcelona se han convertido en verdaderos bacanales». Lo afirma el órgano sindicalista «Solidaridad Obrera»

## Y Prieto dijo que la guerra se gana o se pierde en la retaguardia

«Solidaridad Obrera», del 27, describe en los siguientes términos la «austeridad» en la retaguardia roja:

«El hecho es lamentable; pero hay que confesarlo si se quiere aplicar el remedio. La austeridad de nuestra retaguardia está quebrantada. Peor todavía: la austeridad es virtud completamente desconocida por determinados sectores que han convertido su vivir en orgía perpetua dando con su conducta un espectáculo bochornoso a los verdaderamente austeros y a los que en los frentes luchan entre calamidades y privaciones.

«Las noches de Barcelona—y muy especialmente las de los sábados—se han convertido en verdaderas bacanales de poco tiempo a esta parte. Los «cabarets» céntricos y los de las barriadas presentan al viandante cuadros que ya en tiempo normal serían inadmisibles; pero en tiempo en que unos hermanos nuestros mueren en los parapetos y otros dejan sus energías en las industrias de guerra, son francamente repugnantes.

«Es indignante contemplar el descanso intelectual y moral de que Barcelona es víctima desde las once de la noche en adelante. Y no hablemos del descenso diurno, del que está expresado por la duplicidad de sueldos, por los favoritismos y por los enchufes. De acuerdo en que esta orgía diurna—que es la que prepara la de la noche—es más púdica y oculta su rubor en los rincones de los despachos oficiales; pero si se suprimiera se lograría aminorar el espectáculo triste de esa Barcelona nocturna en el que ponen su nota pintoresca los elementos que más acordes debieran estar con la moral que las circunstancias exigen.»

Recordemos que, según Prieto, la guerra se pierde o se gana en la retaguardia.

## Jean Harlow muere en América

New York.—Llega de Hollywood la noticia del fallecimiento de la famosa artista cinematográfica Jean Harlow, a la edad de treinta y seis años.

## Transmisión de fotografías por telegrafía

París.—La Administración de Correos y Telégrafos francesa comunica el establecimiento de un servicio de transmisión de fotografías por telegrafía en todos los puntos del trayecto designados para la Vuelta a Francia.

## El «millonario silencioso» ha muerto

Honolulu (Hawaii).—George F. Baker, que poseía una fortuna de once mil millones de francos, y al que se le llamaba «el millonario silencioso», porque usaba sin cesar la frase: «el silencio es el secreto del éxito», ha muerto en pleno Pacífico, a bordo de su yatch «Viking», al ser operado de apendicitis.

Su esposa pudo llegar a tiempo de asistirle en sus últimos momentos, por haber acudido en un hidroavión, desde Alameda (California).

Baker era presidente del Consejo de Administración de la «First National Bank of New York», y director de otras catorce grandes compañías.

## Por las rutas de la historia

Al Alférez de Ingenieros Don Ramón M. de Arocena, donostiarra fraccionario y español entero; humilde testimonio de admiración y respeto.

En la España que resurge falta completar con los signos externos de una tradición netamente española este pujante renacer de esencias raciales soterradas durante un lustro, que será en la Historia de los tiempos contemporáneos como un secuestro del alma española o un colapso en el pulso del pueblo hispano, en que se dió paso a todo lo exótico, a todo lo decadente, a lo antinacional.

Primero fué la bandera, símbolo de la Patria reconstruida, la bandera roja y gualda que era airon de nuestras gestas y de nuestras epopeyas durante siglos, borrada un día estúpidamente—ni siquiera por afán revolucionario—ni siquiera por razones políticas—de nuestra heráldica nacional, pero que ni un solo instante dejó de ocupar su puesto en la veneración de los españoles que no dejaron de serlo. La bandera roja y gualda, inspiración de tantos episodios emotivos, cosida a la entraña del pueblo que aprendió a respetarla y rendirla homenaje, volvió a llamar un buen día de entusiasmo patriótico rimando su franja roja con la sangre heroica de los españoles que en el campo de batalla sabían morir pensando en la gloria de tenerla por sudario.

Y es hoy la antigua marcha Real o granadera reivindicada por un cierto decreto del Gobierno de Burgos y elevada otra vez a la categoría de Himno Nacional. Esos acordes robustos, esa melodía majestuosa que llenó de emoción y ungió solemnidad tantos momentos históricos, vuelve a resonar de nuevo en los ámbitos hispanos, prestigiada de sus antiguos honores sin que sus cadencias hayan dejado de tener resonancia en ningún corazón español.

La Marcha Real española tiene todo lo necesario para ser nuestro Himno Nacional. Sin ser plebeya es popular. Porque en el alma del pueblo supo adentrarse, en ciudades y aldeas, siempre que brilló el sol de una fiesta cívica o una solemnidad religiosa.

Y no se apagaron sus acordes en los oídos de nuestro pueblo. Aun los que momentáneamente se dejaron arrastrar por las propagandas vesánicas de los vendidos al oro extranjero, estamos bien seguros de que no apagaron en el altar de su corazón esa lucecita de emoción subconsciente que arde siempre lasicosa que no son circunstancias porque forman parte del cortejo de recuerdos infantiles.

¡Quién no habrá sentido un aleteo de emoción al escuchar los majestuosos acordes de la Marcha Real en voz grave de su órgano en ese momento inefable en que el Sacerdote eleva la Hostia inmaculada entre volutas azules de incienso bajo la penumbra anchurosa de un templo catedralicio y cabe el ascua viva del altar mayor!

Todo eso que un mal día se borró de nuestro emocionario, si se quiere un poco pueril, pero plétorico de efusión y sentimentalismo, vuelve a resucitar ahora para que sea más completa la sensación del reencuentro de España, de la na-

# EL ALCAZAR en la provincia

## El Casar de Escalona

Costeados por el Ayuntamiento y Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de esta localidad, se han celebrado en este día en la iglesia parroquial de la misma, unos funerales solemnísimos por el alma del invicto general de nuestro glorioso y valiente Ejército nacional, excelentísimo señor don Emilio Mola Vidal.

Al acto, que fué presidido por las autoridades militares y civiles de la población, concurrieron los niños de las escuelas con sus profesores a la cabeza, los flechas de Falange Española, perfectamente uniformados y el pueblo en masa; dando guardia de honor al túmulo, colocado en la nave central del templo, mientras duró el oficio divino, una pareja de la Guardia civil de este puesto y dos falangistas.

Sobre el túmulo aparecía colocado un bastón de mando envuelto en la enseña gloriosa de la Patria, nuestra bandera, con crespones negros.

Al finalizar la Santa Misa, el comandante del puesto de la Guardia civil, pronunció: ¡Emilio Mola Vidal! y todos los presentes al unísono contestaron: ¡Presente!

Así ha querido El Casar de Escalona honrar la memoria del insignie general, rindiéndole el homenaje póstumo de su gran sentimiento y condolencia.

¡Mola ha muerto! ¡Viva Mola!  
El Corresponsal

Junio 1937.

## El Carpio de Tajo se consagra a María

Después de una fervorosa y concurridísima procesión con la imagen veneranda de su excelsa Patrona la Santísima Virgen de Ronda, en la que tomaron parte las dignísimas autoridades locales, civiles y militares y las fuerzas del Ejército aquí destacadas, el pueblo en masa, prostrado de hinojos ante su tierna y amorosa Madre, se consagró enteramente a Ella por boca de su reverendo señor cura encargado, quien después de recordarnos una vez más el decreto del Generalísimo sobre este particular, con voz vibrante dió lectura a la oración consecratoria, a que siguieron entusiastas vivas a la Virgen de Ronda, al Generalísimo y a España, con lo que se dió por terminado el acto que resultó grandioso y conmovedor.

El Corresponsal

## «TAMBORES Y CORNETAS» Bazar REYES MAGOS CUNA, 64 - - SEVILLA

JEREZ-GRAN-QUINA  
JUAN RUIZ DEL RIO - JEREZ  
busca Agentes con buenos informes y práctica.

# La Suscripción Nacional

97 relación de la Suscripción Nacional para sostenimiento del glorioso Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior..	1.927.336,27
Don Eugenio Alonso Herrero.....	50,00
Don Aurelio Sánchez García.....	150,00
Don Mariano González Moya.....	50,00
Don Bartolomé Castellanos, de Valmojado.....	30,00
Don Víctor López, de Valmojado.....	100,00
Don Valentín Herrero, de Valmojado..	150,00
Don Ignacio Herrero, de Valmojado,....	25,00
Don Serviniano López, de Valmojado.	25,00
Don Manuel López, de Valmojado.....	100,00
Don José M. Sánchez Garnica.....	100,00
Un soldado de Transmisiones.....	75,00
Don Luis Salas Soler.	5,00
Multas impuestas por la Delegación de Orden público....	225,00
Ayuntamiento de Escalonilla, suscripción entre los vecinos.....	7.700,00

	Pesetas
Don Apolonio Ocaña, de Parla.....	6,00
Don Juan Navarro, de Parla.....	10,00
Don Mariano Béjar, de Parla.....	15,00
Ayuntamiento de Carpio de Tajo, suscripción entre los vecinos.....	200,00
Saldo de una libreta.,	338,21
Horas cedidas por obreras y obreros de la Fábrica Nacional.....	9.181,80
Un toledano.....	40,00
Viuda de Juan José Díaz.....	5,00
Don Mariano Brasal..	5,00
Don Salvador García.	10,00
Don José Descalzo Bravo.....	10,00
Don Pedro Magán...	25,00
Don Emérito Rodríguez.....	150,00
Don Angel Carmena.	30,00
Don Pablo Pineda...	55,00
Don Alejandro Gutiérrez.....	10,00
Don Bernabé Bertolín.....	10,00
Caja de Recluta de Toledo núm. 3....	72,00
Tres días de haber de los empleados de la Cámara Oficial de la P. Urbana.....	225,80

ción venturosa con aquél sendero recto de la Patria que fué grande y debe de volver a serlo.

El símbolo de hoy será este: una bandera roja y gualda bajo el dosel infinito de un cielo azul. De un cielo español es izada cara al Sol de nuestro renacer imperial, mientras se llenan los ámbitos de los acordes armoniosos, amplios, emocionales y la brava melodía gallarda y austera de la Marcha Real española que es hoy de nuevo el Himno Nacional.

El pueblo asistirá en pie a esta ceremonia solemne con la unción y el respeto debidos. Todos en

posición de firmes escucharemos en el futuro el Himno Nacional de España. Se acabaron ya las frivolidades plebeyas—no populares—y las descortesías que delataban un índice relajado de educación cívica en la masa ciudadana. Los españoles aprenderán a saludar con serenidad a los símbolos de la Patria, en esta hora solemne en que muchos de sus hijos dan su sangre en los campos de batalla, persuadidos de que la gloria mayor es morir en defensa de la tierra que les vió nacer.

JOSÉ LUIS VILLALPANDO  
Frente de Madrid, junio, 1937.

# Curiosidades de la boda del duque de Windsor

París (E. I. A. R).—Periodistas de todos los países del mundo y operadores cinematográficos han intentado esta mañana todos los trucos posibles para sorprender el secreto del castillo de Condé.

Un extenso cordón de policías se había establecido alrededor del perímetro del castillo. A pesar de ellos, algunos periodistas, aprovechando un curso de agua existente en la zona, consiguieron introducirse mediante un bote en el recinto del castillo; perodada la vez de alarma, han sido rápidamente alejados por la policía.

A las 9,40 llegó la colonia británica. Se había improvisado un bar por un cafetero del país, y el champagne corría a ríos entre los hurraes de los presentes.

Han sido enviados al castillo millares de cestos de flores como expresión de felicidad para el duque de Windsor y su esposa en vísperas de casarse.

A las 11, el prefecto de la región entraba en el castillo junto cinco periodistas que habían obtenido autorización para presenciar la ceremonia. A las 11,35, en el extenso salón lleno a rebosar de flores, dió principio la ceremonia nupcial. A las 12, el duque y la duquesa de Windsor se han dirigido a la sala de música, convertida en capilla, en donde ha tenido lugar la celebración del rito religioso. A las 12,30, el duque y la duquesa recibían las felicitaciones de los invitados, y a continuación, ha tenido lugar el almuerzo, que tiene como principal elemento el famoso pastel de un metro de largo por ochenta centímetros de anchura.

Por la tarde, los duques han abandonado el castillo de Condé, dirigiéndose a la estación de Tour, desde donde en un tren especial han salido para Carinzia.

## En Barcelona

### Un atentado contra el Jefe de Policía, José Bordés

Barcelona.—Ha sido objeto de un atentado el inspector de Policía José Bordés Villaharta. Cuando acompañado de su esposa pasaba frente a la Central Telefónica, sita en la Plaza de Cataluña, fué agredido por unos desconocidos que le hicieron muchos disparos con pistolas ametralladoras, hiriéndole gravemente.

El herido fué llevado a la clínica «La Alianza» donde quedó hospitalizado. Su estado, deopués de curado, seguía siendo muy grave. Ninguno de los agresores fué detenido.

Personal técnico del Servicio del Catastro Rústico..... 161,03

Suma y sigue.. 1.946.701,11

Doña Gonzala Ruiz Villarrubia, un reloj de pulsera de oro, una cadena y un par de pendientes con diamantes.

Ayuntamiento de Escalonilla, un billete de 100 pesetas y tres de 50, en depósito.

Ayuntamiento de Carpio de Tajo, suscripción entre los vecinos, cuatro monedas de oro de 5 pesetas.

Don Esteban Heras, de Carpio, 24 gramos de oro en una gargantilla.

Anúnciese en EL ALCAZAR.

## Nuevas revueltas en Barcelona Los guardias de Asalto agredidos a tiros en las Ramblas

París.—La situación en Barcelona sigue bastante revuelta, no obstante todos los esfuerzos desarrollados por el Gobierno de Cataluña.

Según despacho telegráfico del corresponsal de la Agencia Havas en la capital catalana, esta mañana, cuatro guardias de Asalto que se encontraban de servicio en las Ramblas fueron objeto de una agresión por parte de un grupo de anarquistas, los cuales hicieron contra los guardias unas cuantas descargas.

Cuando los guardias se rehicieron contestaron a la agresión con sus armas de fuego, entablándose un violento tiroteo, a consecuencia del cual resultaron muertos un guardia de Asalto y un anarquista, y un subteniente de milicias de la F. A. I. gravemente herido.

Poco después de haber terminado este incidente, se suscitaron varios más en distintos puntos de la ciudad, todo lo cual demuestra la impotencia del Gobierno de la Generalidad y de los secuaces del general Pozas para contener a los anarcosindicalistas.

### Velero rojo torpedeado

París.—«Le Matin» dice que el velero «Granada», de 214 toneladas, ha sido torpedeado por un submarino, cuando navegaba a dos millas de la costa catalana, a la altura de Cambrilla. El mismo periódico dice que ocho hombres de su tripulación han llegado a este punto de la costa en los botes de salvamento y que el noveno se ha ahogado.

### Un mausoleo a Mola en la Catedral de Pamplona

Pamplona.—En la Catedral de esta ciudad se levantará un mausoleo en el que serán depositados los restos del general Mola.

### La gratitud del padre del general

Pamplona.—El director del «Diario de Navarra», don Raimundo García, ha recibido una carta de un viejo soldado, el padre del general Mola, en la que le ruega haga pública su gratitud por los testimonios de pésame recibidos por la muerte de su hijo que a la vez es hijo adoptivo de Pamplona.

### Libro póstumo de Mola

Los primeros días del glorioso alzamiento

Zaragoza.—Se sabe el General Mola ha dejado escritos, entre otros, un libro de más de quinientas páginas en el que se detallan las principales acciones de guerra que tuvieron lugar en los primeros meses del glorioso Movimiento salvador.

### La Banda Municipal de música de Madrid ha desaparecido durante una excursión por Cataluña y Levante

Madrid.—Se comienzan a recibir noticias de la Banda Municipal, la cual desapareció hace días de la capital y los componentes de la misma dijo un concejal en la sesión del Ayuntamiento, que habían sido detenidos en la frontera cuando intentaban pasar a Francia.

Hoy, el alcalde rojo ha manifestado al citado concejal que, según sus noticias, la Banda actuó hace poco en Barcelona y después en Valencia, habiéndose dispersado más tarde con el fin de concederse a sus miembros un descanso.

### La última reunión del Comité de control

Ayer volvió a reunirse el Comité de control. Parece que Alemania e Italia quedarán satisfechas con las garantías que Inglaterra ofrece. Por otra parte, las dos primeras naciones no renuncian a contestar inmediatamente y por sí mismas a cualquier agresión de que fueran objeto sus buques.

### Diez mil obreros alemanes al Congreso Internacional de Trabajo

Berlín.—El doctor Bey, jefe del Frente alemán de Trabajo, anunció que, con ocasión del Congreso Internacional, marcharán a Roma 10.000 obreros alemanes.

### Nuevo jefe de la aviación alemana

Berlín.—El comandante general Stimpf ha sido nombrado jefe del Estado Mayor de la Aviación. Sustituye al teniente general Weber, muerto en Oresde en un accidente aéreo.

## Burla, burlando

### CANTARES

Con las orejitas gachas  
regresa Vayo a Valencia.  
—¿Aonde vas, tú?— ¡Pa los toros!  
—¿U'onde vienes?— ¡De Ginebra!...

Indalecio se anda «mosca»  
— ¡Ay, Mari Cruz, Mari Cruz!,  
porque ve la cosa negra  
y añora la Costa Azul.

No a comprar mandes vergüenza  
al locutor de Unión Radio;  
que como no la conoce,  
pueden muy bien engañarlo.

¿Cómo quieres que los rojos  
luchen con fuerza ¡serranal,  
si no comen otra cosa  
que «pellejos» y «miajas»?

El Maura «quema conventos»  
va de embajador a Bélgica.  
¡Ahora sí que Miguelito  
sale huyendo de la quemal!

Los súbditos de Manolo  
dan siempre el «Parte» a la inversa;  
y es que, menos lo bonito,  
todo en el mundo se pega.

Los rojos dicen que el Fascio  
destruye la España artística.  
¿Dónde están «Las Hilanderas»  
— ¡canallas! — y «Las Meninas»?

«Con diez cañones por banda,  
viento en popa, a toda vela...»  
No sigas: hoy los corsarios  
son más «chulos», que Espronceda.

No me mientes a la Pasi,  
que toco hierro enseguida:  
¡ya sabes que me «escompongo»  
cuanto me mientan la «bicha»!

Al Llobregat dijo un día  
montado en cólera el mar:  
«Busca a Azaña y a Companys,  
y traeme a los dos p'acá».

Prieto, Maura, Barrio Bruno,  
Largo, Quiroga, el Berrugas,  
Negrín, Ossorio...: toos ellos  
son unos hijos de... Rusia.

Anda ve y dile a tu madre  
que, si te he dejao plantá,  
es porque te llamas «Soll»;  
y a mí con la Pasio... ¡nal!

PEGARJIN  
Leganés-VI-1937.

## Asalto anarquista a Radio Asociación de Cataluña

### 18 guardias de Asalto, fusilados

Barcelona.—Continúan los graves sucesos que hacen tan crítica la situación de la capital.

Según parece, el general Pozas continúa su sangrienta represión contra los afiliados a la C. N. T.-F. A. I. que, al parecer, detuvieron recientemente dieciocho guardias de Asalto enviados contra ellos, fusilándolos en el acto.

Los teléfonos están cortados y la región catalana totalmente aislada de la zona roja.

Grupos de comunistas armados asaltaron el local de la emisora de Radio Asociación de Cataluña, costándole gran trabajo a la fuerza el rechazar a los asaltantes.

Del encuentro habido resultaron muertos y heridos por ambas partes.

### La libertad religiosa

San Sebastián.—«Solidaridad Obrera» publica el siguiente diálogo:

«Entrar y salir». El ministro Irujo y el diputado Gómez Hidalgo conversan en voz alta rodeados de varios amigos.

El ministro dice:  
—Usted, amigo Gómez Hidalgo, ha sido siempre un «tragacuras» y sigue, por lo visto, consecuente. Pero no se debe proceder así. Hay que tener flexibilidad, comprensión, tolerancia... Cuando en toda España se restablezca el culto católico, usted verá la facilidad con que entramos de nuevo en las iglesias.

El diputado replica:  
—No, no, amigo Irujo... Si yo no dudo de que entren ustedes en las iglesias. ¡De lo que dudo es de que salgan!

Cosecheros y Exportadores de  
**VINOS FINOS**  
E. & J. Sánchez-Cosío, Ltda.  
PUERTO DE SANTA MARIA

## La mayoría de las víctimas del bombardeo de Granada eran obreros, a quienes sorprendió la metralla cuando aún dormían Los aparatos llevaban bandera blanca para simular que iban a entregarse

Granada.—Se conocen detalles del reciente bombardeo aéreo de los rojos sobre esta capital. Con extraordinaria saña y gran rapidez arrojaron numerosas bombas en el barrio de San Lázaro, habitado por familias de condición humilde; de entre las cuales resultaron ocho muertos y setenta y dos heridos, la mayoría mujeres y niños, que fueron sorprendidos cuando aún se encontraban entregados al sueño. Quince casas de vecinos han sufrido los efectos de la metralla.

La criminal hazaña demuestra una vez más la cobardía de los rojos que solamente son capaces de bombardear a la población civil indefensa.

Los aviones entraron por sorpresa sobre la ciudad. Llevaban banderas blancas simulando que iban a entregarse. Esto hizo que nuestras defensas anti-aéreas no dispararan contra ellos hasta que se dieron cuenta de la traición al estallar las primeras bombas. Estas fueron lanzadas en un radio de 500 metros. Una vez hecha la «heroicidad», los aviones rojos se elevaron a gran altura y desaparecieron en el horizonte.

### Una flota alemana en el Mediterráneo

Gibraltar.—Los pasajeros del buque inglés «Rajputana» han declarado a su llegada a este puerto que han visto en el Mediterráneo a once unidades de guerra alemanas, incluyendo varios submarinos.

París.—Un grupo de guerra alemanes, formado por los cruceros acorazados «Deutschland», «Graaf Spede» y «Almirante Scheer», los cruceros «Leipzig» y «Nuremberg», seis torpederos y tres submarinos, navegan en formación en el Mediterráneo occidental.

### Ayer la Aviación nacional bombardeó el puerto de Valencia

San Juan de Luz, 10 (madrugada).—Radio Valencia comunica que ayer mañana fué bombardeado el puerto de dicha ciudad por la Aviación nacional.

### Noticias breves

París.—A consecuencia de la inquietud internacional, los valores franceses han sufrido una caída vertical en la Bolsa. El Banco de Francia ha bajado 300 francos, en sus acciones.

Roma.—Se inauguró, en Viena, la segunda conferencia internacional del artesano, bajo la presidencia del canciller federal.

Addis Abeba.—El virrey, mariscal Graziani, ha convocado a una reunión de los cinco gobernadores del A. O. I., para examinar los problemas referentes a la situación del Imperio.

Viena.—En una estación inmediata a esta capital, se produjo un incendio que la destruyó totalmente, así como a un depósito de madera y muebles.

Nueva York.—La Asociación Caballeros de Colón, que reúne 25.000 agrupaciones, ha celebrado su asamblea anual, pronunciándose contra el comunismo, al que califican enemigo de Dios, la Patria y el Hombre.

Roma.—Con motivo de la quinta reunión nacional sobre el altar de la Patria, los artilleros ofrecerán a la Infantería 18 morteros del 81 adquiridos por suscripción entre ellos mismos.

París.—La Exposición de los andamios internacionales constituye el más lamentable espectáculo que jamás se ha visto en certámenes semejantes, pues el número de visitantes es insignificante.

Lasu.—El coronel La Rocque ha manifestado que después de la firma del acuerdo con el «Frente de la Libertad», su partido concederá a dicho Frente todo su apoyo en las actuales circunstancias.

Burdeos.—El bolchevizonte Titulesco, para buscarse el apoyo del izquierdismo francés, hará una «tournee» por el Mediodía y el 26 y 27 de junio hablará en un mitin que se celebrará en esta.

**Palomino y Vergara**  
**Vinos y Coñac**  
**JEREZ**

# Después de conferenciar con Hitler acerca del control, el embajador alemán en Inglaterra regresa a Londres

## Los bombardeos de Madrid son nuestra represalia por las salvajadas de los rojos para entrevistarse con Eden



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

Una radio de Barcelona da cuenta de que la Policía se ha incautado del convento donde se habían establecido las milicias del POUM, deteniendo a unos cuantos que allí se alojaban.

Un periódico francés refiere que el jefe anarquista Darle fué fusilado hace unos días. Otra radio confirma la muerte del tristemente célebre Ramón Rosique, criminal jefe anarquista, que fué muerto a manos de la Generalidad y de los rusos. También se afirma que el alcalde de Llívia ha desaparecido. Ha sido suspendida «La Batalla», órgano del POUM.

Llueven las noticias referentes al estado anárquico de Cataluña, donde muchos de los crímenes cometidos lo fueron por agentes de la autoridad. Un redactor de cierto diario francés ha podido hablar con un canónigo de Barcelona, que logró escapar después de permanecer escondido largo tiempo. También habló con el redactor jefe de «La Veu de Catalunya», señor Brunet, que pudo cruzar la frontera tras diez meses de voluntaria reclusión.

Ambos le contaron que la F. A. I. tiene en Barcelona mucho más poder y arraigo que los marxistas. Actualmente tiene un formidable armamento, a base de tanques, ametralladoras, fusiles ametralladoras, y cuenta con representaciones en todos los servicios públicos de Barcelona.

El canónigo estaba muy decaído por haber sido fusilados el prelado y el 75 por 100 de los sacerdotes de la diócesis.

En Lérida, al reintegrarse al frente uno de los batallones que fueron llamados para sofocar la rebelión anarquista, comprobó que la catedral de Lérida seguía en pie y la prendieron fuego. Quisieron hacer igual con la cárcel, pero el jefe de Orden público les hizo desistir de esto, entregándoles, a cambio, 22 sacerdotes que estaban presos desde el 19 de julio, los cuales fueron fusilados en la plaza pública.

Radio Lisboa refiere que en Madrid han sido fusilados 320 anarquistas por haber atacado a la fuerza pública durante los últimos meses.

Y Miaja ha dicho a los periodistas que tiene órdenes de hacer una completa limpieza de la retaguardia, y que la hará, haciendo desaparecer a cuantos sean contrarios al Gobierno rojo.

Otra radio cuenta que en Almería se ha producido otra sublevación anarquista, habiendo salido tropas de Valencia con orden de sofozar la revuelta a sangre y fuego.

### Los crímenes de Levante

En Levante continúa la racha de crímenes, aunque con menos ostentación e intensidad. En una carta me dicen que en Alicante, al principio, daban el «paseito» a las personas de orden, ejecutándolas en cierto paseo público, donde los cadáveres quedaban insepultos largo tiempo; pero después vienen llevando a las víctimas a un profundo pozo de Santa Paz, y allí les echan con una paletada de cal en el rostro para desfigurar las facciones.

En esta última semana han pasado la frontera francesa 229 voluntarios y cantidades enormes de gasolina, «chassis» y autos de todas clases, ambulancias, etc. En Marsella hay dos vapores dispuestos a cargar barras de cobre.

A América han pedido 500 camiones, y si no hubiera tropezado con una mina, el «Ciudad de Barcelona» se hubiera llevado de Marsella 1.100 cajas de caretas anti-gas, 400 cajas de espoletas y una gran cantidad de material.

Las radios rojas insisten en comentar el bombardeo del «Deutschland», a pesar de la repulsa que por ello han recibido en el mundo entero. Indalecio pretende rebatir la afirmación alemana de que el barco fué atacado por aviones y pilotos rusos. Pero tenemos pruebas de que esto es verdad.

Después el general refuta la versión de Radio Jaén sobre la palizada a los rojos en el sector de Peñarroya, así como otras falsas especies de los rojos.

Ahora andan locos—sigue diciendo—con los bombardeos de Madrid, que son simplemente la represalia que ejercemos cuando nos bombardean un hospital o hacen otra salvajada como en el caso del «Deutschland», pero callando el motivo del bombardeo.

Hoy, entre los grandes daños que dicen le hemos causado, figuran los sufridos por el Congreso y el Palacio de Comunicaciones.

Hoy ha sido el día más tranquilo de esta temporada. En el Norte, desde Burgos al Cantabrico, hay terribles tormentas y lluvias torrenciales. Dios quiere probar nuestra paciencia. Y es preciso conformarse con su voluntad, esperando que la salida del sol nos devuelva la alegría.

El general dijo luego que había impuesto una multa de 2.000 pesetas a un patrono, por infracción de las bases de trabajo, y leyó las relaciones de donativos.

Entre ellos figuran los de pijamas, camisas y otras prendas para los heridos, confeccionadas por las señoras de la colonia alemana.

La suscripción local para el «España» se eleva a 1.334.000 pesetas.

Berlín, 10 (madrugada).—Se

sabe de fuente bien informada que el embajador de Alemania en Londres salió ayer para la capital inglesa. Durante su estancia en Alemania, von Ribbentrop celebró una conferencia con el führer-canciller. La entrevista versó principalmente sobre el nuevo sistema de control.

A su llegada a Londres, conferenciará con Mr. Eden, con quien hoy debe entrevistarse.

El punto de vista de Alemania e Italia sobre el control, que von Ribbentrop expondrá a Eden, es ya esencialmente bien conocido a través de los comentarios de la Prensa alemana e italiana.

### La observación del eclipse total de sol en Norteamérica

Nueva York, 10 (madrugada).—Los periódicos dicen que el eclipse total de sol de ayer permitió hacer observaciones muy provechosas. Se trata del eclipse de mayor duración registrado desde hace 1.200 años. Duró siete minutos y dos segundos. El aviador militar americano, comandante Stwers, encargado de obtener fotografías, alcanzó una altura de 8.000 metros por encima de los Andes.

### Los dueños de hoteles y restaurantes de París declaran que no pueden aceptar la semana de 40 horas

París, 10 (madrugada).—Los propietarios de hoteles y restaurantes han declarado que el decreto firmado ayer sobre introducción de la semana de 40 horas en la industria hotelera no puede ser cumplido. Numerosos propietarios de hoteles y restaurantes se serán obligados al cierre de sus industrias.

## Hoy comienzan en Londres las conversaciones definitivas para el nuevo sistema de control

Londres, 10 (madrugada).—Los periódicos informan que las conversaciones definitivas sobre la propuesta inglesa referente al control comenzarán hoy. En Londres se espera que ellas darán como resultado en breve espacio de tiempo un acuerdo entre las cuatro potencias.

El «Daily Herald» declara que la próxima base consistirá en la institución de un Comité de embajadores, formado por Eden y los embajadores alemán, francés e italiano, que se encargarán de reducir las propuestas británicas a una fórmula común aceptable.

Parece haberse realizado desde ahora un acuerdo sobre todos los puntos en litigio.

### Salida de Gibraltar una primera expedición de 200 refugiados españoles

Londres, 10 (madrugada).—El «Daily Telegraph» publica informes de Gibraltar, según los cuales las autoridades británicas efectuaron un primer transporte de 200 refugiados españoles, que embarcaron en el buque-hospital «Maims». Como se sabe, Gibraltar estaba lleno de refugiados españoles.

### La Prensa alemana pide que se eviten nuevas intervenciones de Moscú, que estorben el control

Berlín, 10 (madrugada).—Algunos periódicos comentan las comunicaciones inglesas sobre el resultado provisional de las conversaciones referentes a las garantías de seguridad para los navíos de guerra.

El «Berliner Lokal Anzeiger» escribe: «Todavía no está definitivamente fijado en qué punto se realizará el acuerdo. Alemania e Italia insisten en el derecho de legítima defensa en caso de agresiones; es decir, en el derecho de represalia, a fin de impedir en el futuro nuevos incidentes. Si el acuerdo realizado entre las potencias concinca con las reivindicaciones alemanas, y si es aprobado por las dos partes en lucha en España, entonces debe considerarse la posibilidad de que el Reich reanude sus trabajos en el Comité de Londres. Debe impedirse que Moscú intervenga con nuevas propuestas para anular así las garantías concedidas a los navíos alemanes e italianos; pero, hasta entonces, es necesario demostrar paciencia».

### El presidente Roosevelt pide al Parlamento dos créditos para reforzar la Marina mercante

Washington, 10 (madrugada).—El presidente Roosevelt ha declarado a los periodistas que había sometido al Congreso la petición de un crédito inmediato de 10 millones de dólares y otro de 150 para reforzar la Marina mercante americana.

### Según la Prensa italiana, Inglaterra ha reconocido a los nacionales como parte beligerante

Milán, 10 (madrugada).—Los periódicos de Italia septentrional registran con satisfacción las informaciones que afirman el acuerdo realizado en principio en Londres sobre la cuestión española.

La «Stampa», de Turín, dice que, gracias a la política común germano-italiana, fué posible entenderse e impedir que en el futuro se registren acontecimientos irreparables.

Añade que el régimen fascista observa que Londres tuvo que reconocer a los nacionales la calidad de parte beligerante, lo que hasta aquí nunca se había podido esperar.

### Accidente a un avión militar francés de Casablanca

París, 10 (madrugada).—Un avión militar de la base de Casablanca cayó ayer violentamente a tierra.

El piloto resultó muerto y el observador gravemente herido. El accidente fué originado, por la densa neblina.

## APUNTES

El gobierno rojo ha disuelto los cuerpos de investigación de fronteras para evitar las muchas evasiones.

Es curioso. Lo que ocurre en la zona roja, en el asunto de evasiones, se parece al juego infantil del «escondite», con la particularidad de que todos quieren ser escondidos y buscadores a un tiempo.

Con objeto de evitar evasiones, la cuadrilla de intelectuales de perra gorda, que es el gobierno valenciano, organizó un cuerpo de investigación de fronteras. A los pocos días los investigadores habían desaparecido. Y rean de su hazaña al otro lado de la joroba de los Pirineos. Se buscaron hombres de confianza. Aquello no sucedería más. Y a la semana, los nuevos guardas fronterizos eran unos evadidos más.

Los intelectuales se miraron consternados. Era preciso buscar una solución. Pero definitiva, insuperable, digna del cerebro de los gobernantes. Uno de ellos, cualquiera, se dió un golpetazo en la frente.

—¡Ya está! ¿No es el cuerpo de investigación el que se fuga? Pues si lo suprimimos se acabaron las evasiones.

Aquella noche durmieron todos como si hubieran descubierto el río Tajo.

### Huelga general en el puerto de Argel.—Los traficantes realizan los trabajos de descarga

Argel, 10 (madrugada).—Una huelga parcial del personal del muelle se convirtió en huelga general de los obreros del puerto. A fin de asegurar los trabajos, absolutamente necesarios, los negociantes e importadores decidieron encargarse ellos mismos de los trabajos de descarga. La Policía, temiendo desórdenes, ocupó los muelles.

### Ayer terminó la huelga petrolífera en Méjico

Méjico, 10 (madrugada).—Los sindicatos obreros de la industria petrolífera decidieron dar por terminada la huelga ayer tarde.

### Los obreros voluntarios de las fábricas yanquis de acero forman un Sindicato independiente

Nueva York, 10 (madrugada).—Los Sindicatos huelguistas del movimiento Lewis procuran aterrorizar cada vez más a los voluntarios del trabajo. Los huelguistas intentaron penetrar en las fábricas de acero; pero la policía desarmó a una gran parte de ellos. Los voluntarios, siguiendo el ejemplo de los obreros de las fábricas, formaron un Sindicato independiente. Las direcciones de las fábricas han manifestado que el nuevo Sindicato cuenta ya con el 73 por 100 de los obreros.